

utique de personnes qui submergeait les programmes et les idées. (Applaudissements à droite et au centre).

M. Dumoulin. — Ca n'a pas changé.

M. Le Doux. — Les partis avancés bénéficiaient du prestige, dû à la générosité de leur programme, mais ils apparaissaient trop comme des pacifistes quand ils soutenaient un scrutin qui devait être qualifié d'instrument d'oppression et de corruption. (Applaudissements à droite et au centre).

M. Le Doux. — La raille les socialistes d'avoir justifié leur attitude en disant qu'il convenait de revenir à pied-d'œuvre pour obtenir un scrutin juste.

M. Le Doux. — L'expression sympathique de ses amis démontre pour beaucoup d'êtres et d'hommes du parti socialiste et n'étonne pas le changement d'attitude de ce parti. Il regrette également que M. Briand, qui s'est donné beaucoup de peine pour convaincre les électeurs du danger des élections stagiaires, se donne la même peine pour les discuter.

L'orateur lit un discours de M. Briand, pris au discours de M. Poincaré en faveur de la R.P., et il s'étonne qu'on fasse aujourd'hui appel à la discipline républicaine pour le projet de la Commission.

M. Le Doux. — Conclut en affirmant le droit de tous les citoyens français à l'égalité électorale, que n'apporte pas un décapage favorisant les circonscriptions du Sud et adjure la Chambre de ne pas laisser se dérouler l'insuffisante proportionnalité qui a été faite par ses amis quand il regagne son banc.

La suite des débats est renvoyée à mardi. La séance est levée à 20 h. Séance demain matin : suite des loyers.

LE SÉNAT POURSUIT L'ETUDE DU PROJET DE LOI SUR LES ASSURANCES SOCIALES

et demande au Gouvernement de céder le troisième centenaire de la reconstruction de la Sorbonne par Richelieu

Paris, 1^{er} juillet. — La séance est ouverte à 13 h, sous la présidence de M. Paul Doumer.

On reprend la discussion du projet sur les assurances sociales.

Sur le paragraphe 9, article 33, M. Sarri demande l'exécution de la loi sur les assurances sociales ne puissant imposer de charges supplémentaires à celles actuellement prévues de ce fait au budget de l'Etat des départements et des communes.

L'amendement est accepté par les Commissions et le Gouvernement.

Les articles 33 à 36 sont adoptés.

Les articles 37 à 43 sont adoptés.

L'article 44 (caisses de retraites autorisées) est réservé à la demande de la Commission.

Les articles 45 et 46 sont adoptés.

On arrive à l'article 52 (mesures transitoires pour les départements reconquis).

M. Jean Dautzenberg, qui la loi ne soit applicable dans les départements reconquis qu'en vertu d'un arrêté spécial, qui déterminera la date d'application. Ce texte n'a d'autre signification que de permettre à la loi de faire ses preuves, avant d'appliquer à l'Alsace-Lorraine.

Le Dr Chauvin, au nom de la Commission, accepte l'amendement de M. Jourdain.

La suite de la discussion est renvoyée à une prochaine séance.

Le troisième centenaire de la Sorbonne

Le Sénat aborde la première délibération sur la proposition de résolution de M. André Honnorat, tendant à faire au gouvernement à faire établir, dans les 12 mois, la Commission de la reconstruction de la Sorbonne par Richelieu.

Harriet dit que le Gouvernement accepte avec empressement de célébrer la solennité, que la proposition de résolution l'invite à organiser. Le régime de la Sorbonne, continue le ministre de l'Instruction publique, remonte sans doute bien plus haut que la date de 1627, dont il s'agit de fêter aujourd'hui, le tricentenaire. Mais Richelieu a recréé l'œuvre de Robert Sorbon, et il mérite son titre de proviseur de la Sorbonne, auquel il fut si attaché.

La proposition de résolution est adoptée.

M. Philippe Ropert, au nom de M. Laval, le rapport fait au nom du 3^e bureau, charge d'examiner les opérations électoralistes de Belfort.

Le Sénat s'assure le mardi 5 juillet, à 16 h. La séance est levée à 18 h. 30.

LES AUTEURS DE L'ATTENTAT contre la succursale du Crédit Lyonnais à Issoudun devant les assises de l'Indre

Châteauroux, 1^{er} juillet. — Le Cour d'assises de l'Indre, jugé hier le举止 de la partie, a rendu une situation voisine de la malice.

Voici, notamment, ce qu'écrivit « Le Semeur » :

L'Etat a dépensé un demi-million pour vétuer Jaurès au Panthéon, au milieu d'une odeur éthique de révolution et Mme Jaurès, dans l'indignation, est abandonnée par les touristes amis tout au bout de son mat détenu.

Ce contraste a quelque chose de choquant et effrayant.

Sans doute, Mme Jaurès, digne femme française, ne demande rien à personne. Elle demandait, dit-on, peu de chose à son mari, dont elle était loin de partager toutes les opinions. Mais tout de même, tant de prodigalité ridicule et vain pour le mort et tant de misérerie et d'oubli pour la vivante, c'est trop fort!

Madame Jean Jaurès est-elle dans la détresse?

D'après certains de nos confrères, Mme Jaurès, la veuve du tribun socialiste, serait dans une situation voisine de la malice.

Voici, notamment, ce qu'écrivit « Le Semeur » :

L'Etat a dépensé un demi-million pour vétuer Jaurès au Panthéon, au milieu d'une odeur éthique de révolution et Mme Jaurès, dans l'indignation, est abandonnée par les touristes amis tout au bout de son mat détenu.

Ce contraste a quelque chose de choquant et effrayant.

Sans doute, Mme Jaurès, digne femme française, ne demande rien à personne. Elle demandait, dit-on, peu de chose à son mari, dont elle était loin de partager toutes les opinions. Mais tout de même, tant de prodigalité ridicule et vain pour le mort et tant de misérerie et d'oubli pour la vivante, c'est trop fort!

Le commandant Byrd fait le récit de la traversée

DIX-NEUF HEURES DANS LE BROUILLARD

Ver-sur-Mer, 1^{er} juillet. — Le commandant Byrd recevant les journalistes français, a tenu devant tout à souigner l'accord cordial qu'il avait reçu sur la petite plage du Calvados. « Dites bien aussi ma reconnaissance pour les ouvriers du Centre Maritime d'Aviation du Tréport, qui m'ont permis de sauver mon appareil. Dites toute ma joie d'avoir pu appartenir intact pour le Président de la République, le drapeau américain emporté dans cette traversée. Bientôt l'« America » s'enverra à nouveau. »

Le commandant a ensuite parlé de sa traversée : pendant dix-neuf heures, les aviateurs ont eu à lutter dans le brouillard terrible, perdant totalement le point. Depuis le Cap Finistère, ils ont fait par deux fois un circuit autour de l'île de la France, en approchant certainement tout près de Paris. Leur temps, qui avait très bien fonctionné pendant une grande partie du raid, avait sur la fin une erreur de plusieurs degrés. C'est ainsi qu'à l'heure que les passagers de l'« America » avaient touché à Paris, ils furent tout étonnés de se retrouver sur la mer. Les voiles fixées sur la provision d'essence qui balançait sous eux, ils entrevoyaient dans

UN HORRIBLE ACCIDENT sur le Nouveau Boulevard

Sous les yeux de sa femme terrifiée, un homme est broyé par le tramway Mongy, en voulant monter à la marche, au lieu dit « Le Quenne », à Marcq-en-Barœul

Un terrible accident, dû à l'imprudence de la victime, est survenu vendredi soir, à 7 heures, au lieu dit « Le Quenne ». Un malheureux père de famille, en voulant sauter sur le tramway Mongy en marche, manqua son élan et fut broyé par le convoi.

Voici d'ailleurs les renseignements que nous avons recueillis au cours de notre enquête :

M. Roger Christelle, âgé de 33 ans, métayer, demeurant en appartement au café Leroy, boulevard de Tourcoing, 101, devait se rendre à Tourcoing pour traiter diverses affaires. Ne voulant pas attendre le tramway sur la rue, il entra au café, où il prit une consommation. Dès qu'il aperçut le tramway, il courut pour faire signe au wattman d'arrêter, mais le véhicule étant trop lancé, le wattman n'aperçut pas à temps le signal qui lui était fait.

Voulant absolument monter sur le convoi, M. Christelle essaya de sauter sur le plateau avant de la remorque, mais il manqua son pied et roula sur la voie.

Les voyageurs, s'apercevant alors de l'accident, poussèrent des cris. Ainsiuté le mécanicien, M. Jérôme Baileul, bloqua ses freins. Ce fut précisément, les roues arrière de la remorque avaient complètement broyé et déchiqueté le corps du malheureux métayer. Sa femme, qui regardait de sa fenêtre le terrible mort de son infortuné époux,

Prévenu immédiatement, M. Jacquetmet, commissaire de police, vint sur les lieux et procéda à une enquête approfondie. Il en résulte que la responsabilité du mécanicien n'est nullement engagée.

Avec beaucoup de difficultés, le corps de la victime fut dégagé de sa triste position et transporté à la morgue du clinemeter.

M. Christelle laisse une veuve et plusieurs enfants.

Autour que sous le choc brutal occasionné par le coup de frein, la remorque est sortie des rails et qu'une équipe d'ouvriers s'occupa jusqu'à une heure avancée de la nuit à dégager la voie.

Cet accident provoque une perturbation dans le service des tramways.

La Conférence navale de Genève

Genève, 1^{er} juillet. — La délégation des Etats-Unis, que préside M. Gibson, a examiné les matières les propositions de la délégation britannique et s'est mise d'accord avec elle et de la délégation française pour décider que rien de formel ne seraient conclus à propos des « capital ships ». Mais des vues seront échangées sur la future politique navale touchant ces « armis ships », ce qui prépareraient les conversations diplomatiques, qui préféreront la révision du traité de Washington, prévu pour 1941.

COUR D'ASSISES DU NORD

Audience du 1^{er} juillet 1927

Inculpé d'assassinat et de tentative de meurtre à Neuf-Ménil, un Marocain est condamné à huit ans de travaux forcés et vingt ans d'interdiction de séjour

Fini 1924, un ouvrier Marocain, Larbi Mehdji, noua des relations avec Clémence Peters, de Haine-Saint-Paul (Belgique), et tourna au début de février 1925, venu habiter à Namur.

Constituant son ami jaloux et brutal, Clémence Peters le quitta, en juillet de la même année et se rendit chez ses parents, où la Marocaine vint la priver, bien laitement, de reprendre la vie commune.

Au mois d'octobre suivant, Clémence Peters épousait Rémy Roos, et venait habiter Maubeuge, où le Marocain la rencontra et lui dit : « Tu es mon mari, reviens avec moi ou je te tuerai. »

Créant un scandale et soucieuse de cacher cette relation liaison, Clémence Peters et sa mère résolurent de tenir une démarche auprès du Marocain.

A leur vue celui-ci entra dans une violente colère et saisissant un revolver, il fit feu à trois coups. Deux balles atteignirent Mme Peters et une à sa fille qui, quelques jours après, succomba à l'hôpital. Quant à Mme Peters elle survévit à ses blessures.

Les dépositions des témoins établissent la sauvegarde avec laquelle Larbi a commis son délit.

Après réquête par M. Vanhoucke et plaidoirie par M. Vanhoucke, le jury rend un verdict définitif mitié de circonstances atténuantes, et Cour condamne Larbi à 8 ans de travaux forcés et 20 ans d'interdiction de séjour.

LE BUDGET ANGLAIS subi en trois mois un déficit de 8 milliards 595 millions

Londres, 1^{er} Juillet. — D'après les statistiques officielles de la Trésorerie, les recettes totales pour le trimestre se terminant le 30 juin, s'élevaient à 148.470.520 livres sterling et notamment sur les carburants pouvant être tirés de l'chema et fabriqués dans notre industrie nationale.

Le commandant Byrd fait le récit de la traversée

DIX-NEUF HEURES DANS LE BROUILLARD

Ver-sur-Mer, 1^{er} juillet. — Le commandant Byrd recevant les journalistes français, a tenu devant tout à souigner l'accord cordial qu'il avait reçu sur la petite plage du Calvados. « Dites bien aussi ma reconnaissance pour les ouvriers du Centre Maritime d'Aviation du Tréport, qui m'ont permis de sauver mon appareil. Dites toute ma joie d'avoir pu appartenir intact pour le Président de la République, le drapeau américain emporté dans cette traversée. Bientôt l'« America » s'enverra à nouveau. »

Le commandant a ensuite parlé de sa traversée : pendant dix-neuf heures, les aviateurs ont eu à lutter dans le brouillard terrible, perdant totalement le point. Depuis le Cap Finistère, ils ont fait par deux fois un circuit autour de l'île de la France, en approchant certainement tout près de Paris. Leur temps, qui avait très bien fonctionné pendant une grande partie du raid, avait sur la fin une erreur de plusieurs degrés. C'est ainsi qu'à l'heure que les passagers de l'« America » avaient touché à Paris, ils furent tout étonnés de se retrouver sur la mer. Les voiles fixées sur la provision d'essence qui balançait sous eux, ils entrevoyaient dans

LES ROSATI DE FLANDRE

19^e fête des Rosas. — 25^e anniversaire de la création de la société

Cette année, la Fête des roses aura un cachet plus focal, plus familial. En effet, le Comité a décidé d'offrir la rose d'or à deux artistes « de chez nous », l'artiste peintre



LE COMPOSITEUR LUDOVIC BLAREAU

M. Ludovic Blareau, compositeur Ludovic Blareau. Tous deux appartiennent à des familles d'artistes; c'est ainsi que les jeunes violoncelliste et violoniste Gaston Blareau et Charles-Michel Blareau viennent de recueillir, au Conservatoire de Paris, de brillantes récompenses. D'autre part, M. Blareau est également un langage sobre et parfait.

Le discours de M. Blareau a été magnifique de ton et d'allure. Dans cette fete de l'esprit, il a été digno de la France, de l'Université de Louvain et de l'Université de Paris.

C'est l'œuvre de Louvain et de Paris, que l'artiste a écrit pour le rôle de Juste Lipse.

C'est encore à Louvain que se forme un tout jeune homme venu des Pyrénées basques. Jean Duverger de Hauroanne, célèbre depuis sous le nom d'abbé de Saint-Cyrnan et qui, pour avoir puise à Louvain la science aux cours de Juste Lippe et de Jausenius, introduit à l'Oratoire de Paris, l'enseignement de l'anglais.

Le succès littéraire, qui suivra le remise des roses et la lecture du palmarès du concours de poésie, prose et dessin, comprendra l'audition de poésies primées et l'exécution, par des artistes de la Société lyrique et dramatique des P.T.T., de « Polyphe », drame en deux actes, d'Albert Samain.

LE GRAND CONCOURS D'HONNEUR DU CONSERVATOIRE NATIONAL DE MUSIQUE

Demain, dimanche 3 juillet, troisième journée

Quatre premiers prix de piano se disputent le Grand Prix et la Mention honorable d'une valeur respective de 1.000 francs et 500 francs, devant des juges peu nombreux, mais de grande qualité.

Leur président, M. André Blech, dont il serait très long d'énumérer les titres, joint à des qualités de caractère de grandes vertus pour le moins aussi délicates que savantes. Gérard Gobin, directeur de l'Observatoire de Paris, il est correspondant de toutes les sociétés savantes de physique. C'est à lui que l'invention sur le repêchage par le soleil à bord du paquebot a été décernée.

C'est encore à Louvain que se forme un tout jeune homme venu des Pyrénées basques. Jean Duverger de Hauroanne, célèbre depuis sous le nom d'abbé de Saint-Cyrnan et qui, pour avoir puise à Louvain la science aux cours de Juste Lippe et de Jausenius, introduit à l'Oratoire de Paris, l'enseignement de l'anglais.

C'est encore à Louvain que se forme un tout jeune homme venu des Pyrénées basques. Jean Duverger de Hauroanne, célèbre depuis sous le nom d'abbé de Saint-Cyrnan et qui, pour avoir puise à Louvain la science aux cours de Juste Lippe et de Jausenius, introduit à l'Oratoire de Paris, l'enseignement de l'anglais.

C'est encore à Louvain que se forme un tout jeune homme venu des Pyrénées basques. Jean Duverger de Hauroanne, célèbre depuis sous le nom d'abbé de Saint-Cyrnan et qui, pour avoir puise à Louvain la science aux cours de Juste Lippe et de Jausenius, introduit à l'Oratoire de Paris, l'enseignement de l'anglais.

C